



**INFORMATION · INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG · INFORMATION MEMO · NOTE D'INFORMATION  
ΠΛΗΡΟΦΟΡΙΑΚΟ ΣΗΜΕΙΩΜΑ · NOTA D'INFORMAZIONE · TER DOCUMENTATIE**

Brussels, May 1982

SITUATION IN THE WINE SECTOR (1)

The main point made by the Commission in its report to the Council on the situation in the wine sector and the ratio between production and utilization is that wine production is still not falling fast enough to keep pace with the steady decline in consumption.

1. The Community vineyard

From the 1976/77 marketing year, which saw the introduction of measures to improve the market in table wine, e.g. the prohibition on new plantings and the granting of aid for grubbing, to 1979/80 the total area in the Community producing wine grapes fell from 2 555 416 ha to 2 437 867 ha. The reduction was mainly in vineyards producing table wines (down 20 095 ha in 1979/80), whereas the acreage of vineyards producing "quality wines produced in specific regions" is increasing (up 8 054 ha in 1979/80). Over this period there was a particularly sharp reduction in the areas not yet in production (down 45.5%), and the vineyard renewal rate fell to about 1.3%, indicating a progressive ageing of the Community vineyard as a whole. If confirmed, this could lead to a decline in production potential.

The largest reduction in area in 1979/80 was in France (1 177 771 ha, compared with 1 194 798 ha in 1978/79). It also diminished in Italy (1 159 678 ha, against 1 168 802 ha in 1978/79) and in the Federal Republic of Germany (99 129 ha, against 102 125 ha in 1978/79). The reduction in Germany's vineyards was the first since 1951. The area of vineyards in Luxembourg has remained stable (1 282 ha).

2. Production and consumption

Although there has been a reduction in acreage, yields from the newly-planted areas are higher, and production has not declined as much as might have been expected. There is, however, a downward trend in table wine production (disregarding the exceptional harvests in 1979/80 and 1980/81), while production of quality wines produced in specific regions shows a slight increase (see Annex I).

---

(1) COM (82) 253.

The production trend should, however, be seen in the context of steadily declining consumption (46 litres per head per year in 1980/81 compared with 51 litres in 1974/75), which, in the absence of a new policy to encourage utilization of vine products, could well lead to very serious problems of balance in the sector. Annex II reflects this situation and shows the quantities distilled under intervention measures each year. These figures were particularly high in 1979/80 (18 231 000 hl) and in 1980/81 (22 400 000 hl). The large-scale application of intervention measures (long-term storage contracts, distillation carried out under the special price support measures for long-term storage contract holders, preventive distillation, so-called additional obligatory deliveries for distillation and "exceptional" distillation made necessary by two years of exceptional harvests and the resulting fall in prices) has entailed very heavy expenditure chargeable to the EAGGF. Intervention expenditure totalled 273.1 million ECU in 1980 and 433.6 million ECU in 1981, as compared with figures ranging from 132.3 million ECU in 1976 to 57.3 million in 1979.

### 3. Trade

The trade balance for wine again showed a surplus in 1979/80, with an actual increase in exports, which totalled 8.1 million hl (imports: about 5.5 million hl, including some 2.2 million hl from Spain). This must, however, be viewed with caution: exports cannot make up for the downward trend in consumption, and the level of refunds was raised during the marketing year. Lastly, as far as intra-Community trade is concerned, France's sales rose, while Italy's fell, whereas Italy's exports to non-member countries increased substantially, while France's rose only slightly.

ALLEGATO I

Evoluzione della produzione di vini da tavola, di v.q.p.r.d. e di altri vini nella Comunità dal 1972/73

(in migliaia di hl)

Stati membri	1972/73	1973/74	1974/75	1975/76	1976/77	1977/78	1978/79	1979/80	1980/81	1981/82
	vini da tavola									
Germania	1.153	727	460	241	165	984	301	177	144	106
Francia	36.909	54.025	50.206	43.169	47.169	32.884	35.559	51.686	46.946	37.993
Italia	55.964	70.171	69.284	63.389	58.999	56.589	62.933	72.755	73.256	59.800
Lussemburgo	77	108	69	73	55	80	32	22	2	7
Altri paesi	8	6	5	6	7	5	5	5	6	6
EUR 9	94.111	125.037	120.024	106.878	106.373	90.542	98.830	124.645	120.354	97.912
	v.q.p.r.d.									
Germania	6.780	10.024	6.504	8.864	8.761	10.294	7.541	8.485	4.723	6.997
Francia	13.171	17.248	14.404	12.989	15.914	13.000	14.947	18.779	14.819	13.940
Italia	4.210	6.545	7.583	6.445	6.701	7.553	9.056	9.880	8.984	7.800
Lussemburgo	63	78	69	84	73	75	40	40	60	90
EUR 9	24.224	33.895	28.560	28.382	31.449	30.922	31.584	37.184	28.586	28.827
	altri vini									
Francia	8.969	11.714	11.601	10.115	10.594	6.824	7.923	13.640	7.833	4.678
Italia	-	-	-	-	-	-	-	1.702	1.710	2.100
EUR 9	8.969	11.714	11.661	10.115	10.594	6.824	7.923	15.342	9.543	6.778

Fonte: EUROSTAT - Commissione delle C.E. - DG Agricoltura

## Evoluzione dell'utilizzazione interna totale di vino (1) dal 1951/52

(in migliaia di hl)

Stati membri	1951/55	1956/60	1961/65	1966/70	1971/75	1973/74	1974/75	1975/76	1976/77	1977/78	1978/79	1979/80	1980/81 prev.
Germania	4.774	6.618	9.457	11.242	14.427	13.399	15.246	15.431	15.475	15.658	15.522	16.317	15.938
Francia	65.809	63.846	66.807	65.228	67.243	70.652	68.581	67.263	64.857	60.692	60.064	64.372	57.500
Italia	49.239	56.080	59.530	63.513	57.193	55.137	59.504	57.330	53.195	52.862	49.839	50.178	51.666
Paesi Bassi	94	192	335	631	1.208	1.213	1.328	1.444	1.527	1.652	1.638	1.701	1.693
Belgio	513	631	763	1.077	1.418	1.343	1.514	1.529	1.614	1.741	1.812	1.894	1.737
Lussemburgo	89	101	103	127	155	174	146	167	158	158	144	173	147
Regno Unito					2.737	2.257	3.266	3.185	2.833	2.793	4.447	4.184	3.278
Irlanda					65	67	69	75	84	94	103	109	111
Danimarca					478	469	530	612	582	611	650	647	650
EUR 6	120.518	127.468	136.995	141.818	141.644	141.918	146.319	143.164	136.826	132.763	129.019	134.625	128.681
EUR 9					144.924	144.711	150.184	147.036	140.325	136.261	134.219	139.565	132.720

(1) Non compresi i quantitativi distillati a titolo delle misure d'intervento che sono le seguenti:

Stati membri	1970/71	1971/72	1972/73	1973/74	1974/75	1975/76	1976/77	1977/78	1978/79	1979/80	1980/81
Germania	-	3	-	49	16	131	62	9	17	9	-
Francia	481	2.976	-	3.145	11.162	1.070	4.655	404	20	9.395	10.300
Italia	2.952	536	-	1.027	7.846	967	673	616	1.632	8.827	12.100
EUR 9	3.433	3.515	-	4.221	19.024	2.168	5.390	1.029	1.669	18.231	22.400



**INFORMATION · INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG · INFORMATION MEMO · NOTE D'INFORMATION  
ΠΛΗΡΟΦΟΡΙΑΚΟ ΣΗΜΕΙΩΜΑ · NOTA D'INFORMAZIONE · TER DOCUMENTATIE**

Bruxelles, Mai 1982.

SITUATION DE LA VITICULTURE (1)

Diminution encore insuffisante de la production viticole face à une baisse constante de la consommation tel est le point clef d'un rapport au Conseil dans lequel la Commission a fait l'état de la situation du secteur viticole et de la relation existant entre la production et les utilisations dans le secteur viti-vinicole.

Situation de la viticulture (1)

1. Evolution du vignoble communautaire

Depuis la campagne 1976/77 pendant laquelle sont entrées en vigueur, pour les vins de table, des mesures d'assainissement telles que l'arrêt des nouvelles plantations et l'octroi d'aides à l'arrachage, l'ensemble de la superficie viticole communautaire cultivée en variétés à raisins de cuve est passée de 2.555.416 ha en 1976/77 à 2.437.867 ha en 1979/80. Cette réduction a surtout affecté la partie du vignoble produisant des vins de table (- 20.095 ha en 1979/80) alors que celle produisant des v.q.p.r.d. (vins de qualité produits dans des régions déterminées) est en progression (+ 8.054 ha en 1979/80). Il est à noter que, pendant cette période, on a enregistré une réduction particulièrement importante des superficies non encore productives (- 45,5 %) et que le taux de renouvellement du vignoble est tombé à environ 1,3 % indiquant ainsi pour l'ensemble de la Communauté une phase de vieillissement progressif du vignoble, qui s'il devait se confirmer, pourrait entraîner une diminution du potentiel de production. C'est en France qu'en 1979/80 la réduction de la superficie a été la plus forte (1.177.771 ha contre 1.194.798 ha en 1978/79). Elle a diminué également en Italie (1.159.678 ha contre 1.168.802 ha en 78/79) et en RFA (99.129 ha contre 102.125 ha en 78/79). Cette réduction du vignoble allemand est la première enregistrée depuis 1951. La superficie du vignoble luxembourgeois est restée stable (1.282 ha).

2. Production de vin et consommation de vin

Bien qu'il y ait eu une réduction des superficies, le rendement plus élevé des nouvelles plantations a, dans une certaine mesure, contrecarré l'évolution de la production qui aurait, elle aussi, dû diminuer. On peut cependant noter une tendance à la baisse de la production de vins de table (mises à part les récoltes exceptionnelles de 1979/80 et 1980/81) alors que la production de v.q.p.r.d. est en légère augmentation (voir annexe I).

(1) COM(82)253

Cette évolution de la production est cependant à mettre en parallèle avec une consommation en baisse constante (46 litres par tête et par an en 1980/81 contre 51 litres en 1974/75), ce qui, en l'absence d'une nouvelle politique de soutien pour l'utilisation des produits viticoles, risquerait d'entraîner de très graves problèmes en matière d'équilibre du secteur. L'annexe II traduit cette évolution et donne, en regard de chaque année, les quantités qui ont été distillées au titre des mesures d'intervention. Ces quantités ont été particulièrement élevées en 79/80 (18.231.000 hl) et en 1980/81 (22.400.00 hl). Ce recours massif aux mesures d'intervention (contrats de stockage à long terme, distillation au titre de la "garantie de bonne fin" réservée aux détenteurs de contrats de stockage à long terme, distillation préventive, distillation dite "super-prestations viniques, et distillation exceptionnelle) rendu nécessaire par deux années de récolte exceptionnelle et par la chute des prix qui en a résulté, s'est effectué au prix de dépenses très importantes pour le FEOGA. Les dépenses d'intervention se sont en effet élevées à 273,1 MECU en 1980, à 433,6 MECU en 1981 contre des dépenses allant de 132,3 MECU en 1976 à 57,3 MECU en 1979.

### 3. Echanges

Le bilan commercial du secteur viticole est, comme par le passé, positif et a même enregistré en 1979/80 une très nette augmentation des exportations qui s'élèvent à 8,1 mio hl (importations: environ 5,5 mio hl, dont environ 2,2 mio hl en provenance d'Espagne). Cette évolution positive doit toutefois être évaluée avec prudence, les exportations ne pouvant compenser la tendance à la baisse de la consommation et le niveau des restitutions ayant été relevé au cours de cette campagne. Il est enfin à noter que si, dans les échanges intra-communautaires la France a accru ses exportations alors que l'Italie a vu diminuer les siennes, l'Italie a, par contre, considérablement accru ses exportations vers les pays tiers alors que celles de la France ne progressaient que faiblement.

**ANNEXE I**

Evolution de la production des vins de table, des v.q.p.r.d. et des autres vins dans la Communauté, depuis 1972/73

		(en 1 000 hl)										
		1972/73	1973/74	1974/75	1975/76	1976/77	1977/78	1978/79	1979/80	1980/81 p.d.v.	1981/82 p.r.v.	
		<u>vin de table</u>										
RF d'Allemagne		1.153	727	460	241	165	984	301	177	144	106	
France		36.909	54.025	50.206	43.169	47.169	32.884	35.559	51.686	46.946	37.993	
Italie		55.964	70.171	69.284	63.389	58.999	56.589	62.933	72.755	73.256	59.800	
Luxembourg		77	108	69	73	55	80	32	22	2	7	
Autres pays		8	6	5	6	7	5	5	5	6	6	
EUR 9		94.111	125.037	120.024	106.878	106.373	90.542	98.830	124.645	120.354	97.912	
		<u>v.q.p.r.d.</u>										
RF d'Allemagne		6.780	10.024	6.504	8.864	8.761	10.294	7.541	8.485	4.723	6.997	
France		13.171	17.248	14.404	12.989	15.914	13.000	14.947	18.779	14.819	13.940	
Italie		4.210	6.545	7.583	6.445	6.701	7.553	9.056	9.880	8.984	7.800	
Luxembourg		63	78	69	84	73	75	40	40	60	90	
EUR 9		24.224	33.895	28.560	28.382	31.449	30.922	31.584	37.184	28.586	28.827	
		<u>autres vins</u>										
France		8.969	11.714	11.601	10.115	10.594	6.824	7.923	13.640	7.833	4.678	
Italie		-	-	-	-	-	-	-	1.702	1.710	2.100	
EUR 9		8.969	11.714	11.661	10.115	10.594	6.824	7.923	15.342	9.543	6.778	

Sources : EUROSTAT

Commission des C.E., DG de l'Agriculture

ANNEXE II Evolution des utilisations indigènes totales<sup>1)</sup> de vin depuis 1951/52

(en 1 000 hl)

Etats membres	1951/55	1956/60	1961/65	1966/70	1971/75	1973/74	1974/75	1975/76	1976/77	1977/78	1978/79	1979/80	1980/81 prev.
RF d'Allemagne	4.774	6.618	9.457	11.242	14.427	13.399	15.246	15.431	15.475	15.658	15.522	16.317	15.938
France	65.809	63.846	66.807	65.228	67.243	70.652	68.581	67.263	64.857	60.692	60.064	64.372	57.500
Italie	49.239	56.080	59.530	63.513	57.193	55.137	59.504	57.330	53.195	52.862	49.839	50.178	51.666
Pays-Bas	94	192	335	631	1.208	1.213	1.328	1.444	1.527	1.652	1.638	1.701	1.693
Belgique	513	631	763	1.077	1.418	1.343	1.514	1.529	1.614	1.741	1.812	1.884	1.737
Luxembourg	89	101	103	127	155	174	146	167	158	158	144	173	147
Royaume-Uni					2.737	2.257	3.266	3.185	2.833	2.793	4.447	4.184	3.278
Irlande					65	67	69	75	84	94	103	109	111
Danemark					478	469	530	612	582	611	650	647	650
EUR 6	120.518	127.468	136.995	141.818	141.644	141.918	146.319	143.164	136.826	132.763	129.019	134.625	128.681
EUR 9					144.924	144.711	150.184	147.036	140.325	136.261	134.219	139.565	132.720

(1) Non compris les volumes distillés au titre des mesures d'intervention qui sont les suivants :

Etats membres	1970/71	1971/72	1972/73	1973/74	1974/75	1975/76	1976/77	1977/78	1978/79	1979/70	1980/81
RF d'Allemagne	-	3	-	49	16	131	62	9	17	9	-
France	481	2.976	-	3.145	11.162	1.070	4.655	404	20	9.395	10.300
Italie	2.952	536	-	1.027	7.846	967	673	616	1.632	8.827	12.100
EUR 9	3.433	3.515	-	4.221	19.024	2.168	5.390	1.029	1.669	18.231	22.400

Source : EUROSTAT  
Commission des CE, DG de l'Agriculture